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平成２８年度 第１回向日市社会教育委員の会議

日 時 平成２８年５月２４日（火）午後２時～３時３０分

場 所 向日市立図書館 研修室

出席委員
永井委員、髙畑委員、植田委員、安田委員、横田委員、中本委員、河村委員、黒住

委員、中埜委員、藤井委員、山本委員

欠席委員 梅田委員

事 務 局
永野教育長、小賀野教育部長、野田課長、辻野中央公民館長、大島図書館長、玉城

文化資料館長、小田天文館長、渡辺文化財調査事務所長

内 容

１ 平成２８年度社会教育関係事業計画について

２ 平成２８年度社会教育委員関係の事業予定について

３ その他事項

教育長

委員長

委員

生涯学習課長

委員

○市長あいさつ

【開会】

○教育長あいさつ

○職員紹介

○議題１ 平成２８年度社会教育関係事業計画について

－生涯学習課、中央公民館、図書館、文化資料館、文化財調査事務所

事業について説明－

資料に沿って、意見をおうかがいしたい。

【生涯学習課事業について】

学校支援地域本部事業について、西ノ岡中学校、第５向陽小学校の補充学習の他

に、何か特色のある取組をされているものはあるか。

学校支援地域本部事業は、学校の求めに応じて内容を決定している。

第２向陽小学校では、農家組合の協力を得て、旭米の栽培を主に体験活動を実施

しており、第３向陽小学校、第５向陽小学校では地域の方々の協力を得て、昔あそ

びやしめ縄づくりを行っている。また、西ノ岡中学校では図書ボランティアによる

お話しコンサートを実施している。

図書館事業における雑誌の購入について詳しく説明いただきたい。
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今年度から、６０の雑誌について、企業にスポンサーとなっていただき、カウン

ター等に広告シールを貼るとともに、その費用を雑誌の購入にあてている。

各事業の周知方法について伺いたい。

事業内容を市の広報やホームページに掲載するとともに、公共施設においてチラ

シを配布している。また、必要に応じて、各区事務所を通じての各戸配布や町内回

覧や、学校においてチラシを配布している。

他にも、京都新聞やミニミニおとくに、商工会の協力を得て広報を行っているも

のがある。

京のまなび教室について、小学校１年、２年生が対象となっているが、第２向陽

小学校のみ全学年の希望者が対象となっているのはどうしてか。

京のまなび教室は、放課後における子どもの体験活動や学習活動等の充実を図る

ことを目的に、小学校１年、２年生を対象に実施しているものであり、低学年の下

校時間も高学年と合わせ一斉下校としているが、第２向陽小学校では、学校の意向

により、全学年の希望者を対象に補習学習を行っている。

夏休み子ども体験教室のＪＲの車両所見学会についてであるが、計画書には未定

と記載されているがどうなのか。

ＪＲ車両所の見学会については、先般ＪＲ西日本と調整を行ったところであり、

８月５日（金）に小中学生１２０人を対象に実施を予定している。

成人式についてであるが、昨年度は、会場の１階に女性、２階に男性を着席する

ように案内をされていたようであるがどうしてか。

女性は、晴れ着を着て出席する方が多く、階段を上がらずに着席できる１階を案

内した。

厳粛な式典を妨害する行為を防止するために、着席場所を指定するのであれば分

かるが、男性、女性で着席場所を指定するのはあまりよくないのではないか。

平成 25 年度の成人式において、飲酒をして乱入した新成人が舞台に上がり式典を

妨害するという事象が発生した。新成人には、自覚をもって行動してほしいと考え

ているが、平成 26 年度以降は生涯学習課だけでなく他課の職員にも業務を依頼し実

施している。これ以降トラブルは少なく、昨年度は男性、女性で明確に着席場所の

指定は行っていない。

男女で座席を分けるとの考え方は、性に違和感を覚える人が増えている時代にお

いては、避けた方がよいと思うが、式典が妨害された新成人の気持ちを考えると、
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複雑である。

昨年度は、思い出のスライドショーとして小中学校の思い出の写真を投影された

が、私立中学校に通った新成人は、通ったことのない学校の写真が多く、残念であ

ったと聞いた。だれでも楽しく参加できるような企画を行ってほしい。

新成人の中には、向日市に引越しをしてきた人や、私立の小中学校に通った人も

いる。成人式は、新成人のお手伝いの方々が主に企画を行っていると思うが、生涯

学習課からもその点の助言を行ってほしい。

今年度の成人式の企画の際には、新成人のお手伝いの方々にご指摘の点を伝え、

対応したい。

天文館事業については、企画数が多く大変うれしい。

夏の天文教室については各回ともに定員が１５人と、プラネタリウムの定員と比

べて少ないのはどうしてか。

夏の天文教室は会議室を利用して実施するため定員１５人としているところであ

る。昨年度も同様に実施しているが、申込数も１５人前後で推移している。今後は、

ロビー等他の部屋を利用しての実施を検討したい。

議題２ 平成２８年度社会教育委員関係の事業予定について

―事業予定について説明―

議題３ その他事項

―平成 28 年度指導の重点について説明―

【閉 会】


